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Abstract (en)
The boiler has a supply unit (11) to supply primary oxidant e.g. air, for obtaining gas and fumes. An enclosure (14) is present beneath a recovery grid
(8). The grid in form of porous mattress carries fuel. A supply unit (15) supplies secondary oxidant between gas and fumes channeling system (16)
and the mattress towards a recovery chamber (17). The unit (15) disturbs path of the gas and fumes. The chamber is raised by the vertical extension
of the combustion furnace.

Abstract (fr)
L'objet de l'invention concerne une chaudière de chauffage à combustible (2) du type à éléments individualisés comportant : un foyer de combustion
(3) d'un combustible (2), un moyen pour permettre d'enflammer le combustible, des moyens (11) de fourniture d'un comburant primaire pour
permettre la combustion et l'obtention de gaz et fumées (F), et un échangeur de chaleur (40). Selon l'invention, la chaudière de chauffage
comporte : une grille (8) de récupération du combustible (2) pour supporter un matelas poreux dudit premier combustible, des moyens (14) de
fourniture d'un comburant secondaire entre le système de canalisation (15) des gaz et fumées et le matelas poreux, une chambre de récupération
(17) s'élevant dans le prolongement vertical du foyer de combustion. <IMAGE>
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